

Está naciendo un nuevo liderazgo

Isabel Sánchez, directora de la Asesoría Central del Opus Dei, recopila en ‘Mujeres brújula en un bosque de retos’ (Espasa) las historias de protagonistas que “saben convertir la fragilidad en fortaleza” y que están construyendo “un nuevo liderazgo”.

05/09/2020

Europa PressIsabel Sánchez recopila en un libro las historias de las

'mujeres brújula': "Está naciendo un nuevo liderazgo"

“La ‘mujer brújula’ es una mujer como todas, llena de limitaciones, fallos y errores, pero que a su vez sabe convertir esa fragilidad en fortaleza. Es alguien que tiene muy claro su identidad, que sabe por qué ama y por qué lucha”, ha explicado en una entrevista con Europa Press la autora.

Sánchez comenzó a trabajar en 1995 en las oficinas centrales del gobierno de la Prelatura del Opus Dei, extendido en más de 70 países. Desde el año 2000 forma parte del Consejo de mujeres que asesora al Prelado del Opus Dei y lo dirige desde 2010 y, con motivo de su trabajo ha visitado más de 50 países.

El resultado de todos estos años de experiencia han cristalizado en este libro, con una recopilación de “historias verdaderas de carne y

hueso de mujeres que podían dar una trayectoria y orientación para los desafíos actuales”.

La idea de ‘Mujeres brújula en un bosque de retos’ surgió tras una entrevista a la autora contando sus experiencias en los cinco continentes con estas mujeres. La editorial Planeta se puso en contacto con ella porque “pensó que tenía algo que decir” sobre ese mundo femenino de liderazgo.

Sánchez ha explicado que la visión que termina por ofrecer su trabajo es el de “un nuevo feminismo” en el que mujeres y hombres “trabajan codo con codo para construir un nuevo modelo de sociedad que dé respuesta a las inquietudes que el futuro nos plantea”.

Esto, que podría definirse como un “feminismo integrador”, reflexiona sobre el hecho de que “mujeres y hombres tengan que construir juntos

el mundo nuevo. “No lo podemos hacer solas, ellos también tienen que aportar: no sirve de nada situarse en escenarios antagónicos”.

“Para llegar a eso nos falta el diálogo, entrar en mas en razón, no estar siempre en una actitud tan poco integradora con el otro.

Lamentablemente, eso ha pasado siempre y no solo con el feminismo, sino con la cultura, la raza o los ricos y los pobres”, ha señalado Sánchez.

Para la autora, resulta evidente que está “naciendo un nuevo liderazgo” impulsado por las mujeres, que podría pasar desapercibido en ocasiones. “La mujer al liderar no busca tanto una dinámica de poder, es un proceso mucho más colaborativo, integrador...no quiere situarse la primera”, ha defendido.

En el libro se recogen ejemplos como los de Pilar Deza, promotora de centros de enseñanza; la empresaria

Tiziana Benardi o Ana López Recalde, que ha luchado durante varios años contra una anorexia nerviosa. De entre todas ellas, Sánchez ha recordado la de una mujer enferma terminal que, ya en el hospital cuando va a morir, afirma que lo hará “en paz, porque ha perdonado al marido que la abandonó hace 25 años”.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/nuevo-liderazgo-isabel-sanchez/> (03/02/2026)